

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Covid-19 : le gouverneur en visite dans les zones frontalières

JOËL Ogouma est allé s'imprégner des conditions de travail des agents mobilisés aux frontières d'Eboro, Meyo-Kyè et Mebo'o.

E. EBANG MVE
Bitam/Gabon

A la tête d'une importante délégation, le gouverneur de la province du Woleu-Ntem, Joël Ogouma, s'est rendu, tour à tour, à Eboro, Meyo-Kyè (frontières avec le Cameroun) et Mebo'o (limite avec la Guinée équatoriale, le 11 mars dernier.

But de ce périple dans le département du Ntem : s'imprégner

des conditions de travail des agents de santé, d'hygiène et des gardes-frontières, mobilisés pour contrecarrer l'entrée du Covid-19 dans notre pays.

Il en résulte que les cellules de veille mises en place appliquent, à la lettre, les consignes strictes édictées par le sommet de l'État au sortir du Conseil présidentiel, il y a quelques jours, à Libreville. Les personnels soignants et militaires veillent au grain, nuit et jour, procédant aux contrôles et aux prises de la température à partir des thermoflashes. Ces agents mènent également une campagne de sensibilisation accrue auprès des populations.

Prenant le relais du gouvernement, le gouverneur Ogouma a invité les uns et les autres à la



Le gouverneur Joël Ogouma, à la frontière d'Eboro.

vigilance et aux contrôles stricts des piétons et des passagers voyageant à bord des véhicules. Étant donné que les frontières sont provisoirement fermées, " le plan national d'éveil et de riposte contre le coronavirus,

décidé par le gouvernement, doit être suivi à la lettre ", a indiqué Joël Ogouma.

Dans tous les sites, il s'est fait ressentir un besoin en matériel en quantité suffisante, notamment en tentes – pour suppléer aux

abris de fortune mis en place –, en masques et autres. En attendant, les populations ont été invitées à observer certaines règles d'hygiène dans leur vie quotidienne, afin de se prémunir contre cette pandémie.

Le doctorat au physicien Glean Juvet Ngounga-Makoundit

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

LA soutenance de thèse de Glean Juvet Ngounga-Makoundit, du département de physique à l'Université des sciences et technique de Masuku (USTM), a mis un terme, vendredi dernier, à la série organisée depuis le 11 mars 2020.

Spécialisé en optique atomique dans la physique non linéaire, le doctorant a séduit le jury par son exposé clair et concis sur "les instabilités et auto-oscillations créées par le mélange à quatre ondes dans les condensats de Bose-Einstein".

Une thématique pertinente et pourvue de nombreuses applications technologiques, du point de vue du jury présidé par le Pr Bernard M'passi Mabiala, de l'université Marien Ngouabi du Congo. "Il a répondu de manière satisfaisante à toutes les questions. Les résultats obtenus sont très intéressants et présentent des bonnes perspectives. Le jury vous décerne le grade de



Le Dr Ngounga-Makoundit et son directeur de thèse.

docteur de l'université avec la mention très honorable pour votre brillant exposé, vous avez les félicitations du jury ", a-t-il dit en délibérant.

L'étude était proposée et dirigée par le Pr Thierry Blanchard Ekogo, son directeur de thèse, spécialiste de la physique atomique. Elle a été publiée dans un journal international en 2017. "Il s'agit d'étudier le comportement, de façon globale, des atomes qui sont à très basse température, pour essayer de comprendre comment, à l'échelle atomique, les condensats de Bose-Einstein peuvent gérer les ondes de matière", a-t-on souligné pour expliquer l'intérêt de cette étude.

Oyem : le coronavirus expliqué aux agents de santé et des forces de sécurité



Séance de travail sur le Covid-19 à Oyem avec une délégation venue de Libreville.

C'ÉTAIT à la faveur d'un atelier de formation et de sensibilisation animé par des experts venus de Libreville.

E.E.M
Oyem/Gabon

LE Covid-19 continue de hanter dans l'ensemble des nations à travers le monde, au regard de ses ravages, en termes de victimes et de personnes infectées. C'est donc pour parer à toute éventualité que le

gouvernement, à travers le ministère de la Santé, a décidé de mener une vaste campagne de sensibilisation et de prévention à travers le pays. Et depuis quelque temps, des équipes sillonnent l'arrière-pays, pour donner des informations utiles aux personnels des santés, d'hygiène et des forces de sécurité.

À Oyem, ces équipes ont entretenu les responsables des personnels soignants des 5 départements du Woleu-Ntem (Woleu, Ntem, Okano, Haut-Ntem, Haut-Como), au cours d'un atelier de formation et de renforcement des capacités organisé, dernièrement, au Centre hospitalier régional (CHR). À en croire le colonel Brice Angwé Eboué, médecin de la santé militaire, le coronavirus est considéré par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) comme une épidémie de risque sanitaire à portée internationale. Ce virus se caractérise par une pneumonie provoquant des affections chroniques, surtout chez les enfants et les personnes du 3e âge.

La prévention est le seul moyen de lutte reconnu à ce jour. Pour y parvenir, le médecin militaire a recommandé aux participants la " biosécurité et la biosûreté ", qui consistent à respecter certaines règles d'hygiène, comme l'a signifié Félicien Kassa M'voubou, ingénieur du Génie sanitaire et environnemental au ministère de la Santé.